
 

 

 

 

■大阪府連初射会 

  1 月 9 日大阪府弓道連盟の初射会が大阪城 

弓道場で開催されました。参加者約 70 名。 

中野英夫府連会長挨拶の後、教士七段砂口

勝紀先生の「巻藁射礼」が行われ引続き教

士七段野中秀治先生による「矢渡」が行わ

れました。続いて全員一手祝射、今年は余

興的は行われませんでした。昇段・昇格者

等「一つ的坐射礼」、最後は教士七段吉山伸

二先生・教士七段小松英次先生による「立

射礼」による納射が行われお正月らしい雰 

囲気の中、盛会裏に閉会しました。 

 

 

■ 古式弓神事 

◎百舌鳥八幡宮弓始神事 

1 月 2 日堺市百舌鳥八幡宮において古式

弓始式があり、府連有志 21 名がご奉仕しま

した。今年の百舌鳥八幡宮は温かな日和で

コロナ禍で 2 回中止になっていたこともあ

り、初詣の方が本殿の前に行列をしていま

した。今年は新聞社の方が写真が欲しいと、

取材にこられ場の雰囲気が少し変わったよ

うに思われました。 

開始時間の前から大勢の初詣の方が的の

近くまで集まり、警備員が整理に当たる程

の人出でした。 

 

 

 

 

 

◎ 住吉大社御結鎮祭弓神事 

  1 月 13 日住吉大社に於いて、御結鎮祭弓神 

事が催されました。今年はコロナ禍の事も 

あり無観客で行われました。神事は「神館」 

の前庭で行われ府連有志 25 名の方々がご 

奉仕させて頂きました。今年は着飾った若 

い女性の方も多く見られましたが見学でき 

ず残念がって居られました。 

    

  

  掲載写真の下段 2枚の背景に幔幕がめぐらせて 

ありますが、この幕を鯨幕と呼びます。 

鯨幕はご葬儀の時などよく見かける幕ですが良 

くご覧ください。私たちが良く見ている幕とは 

少し違っていますね。掲載写真の幕は黒地に白 

抜きになっていますがご葬儀の幕は下部が黒白 

の並び幕になっています。実は染め方が大きく 

異なります。写真の幕は紅花が原料で染めると 

黄色くなります。これを繰り返すことによりオ 

レンジ色になり、赤くなり、黒くなっていきま 

す。とてつもない時間を掛けて染め上げていき 

ます。神社では慶び事の時に用いますが、かな 

り格式の高い神社にしか使用を赦されていませ 

ん。この幕はご皇室でも慶事のときには用いら 

れているそうです。 

 

 ■ 令和 3 年度大阪市スポーツ協会の 

スポーツ功労表彰の方々が発表されました。 

 

団体功労賞 教士六段 福永芳則先生 （吹田） 

運営功労賞 教士六段 横沼由美子先生(万博） 

 

 

  兵庫県の範士八段 林 文夫 先生は 

1 月 24 日範士九段に昇段されました 

  のでお知らせします。 
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